

**OPINIÓN****RAÚL AVILEZ
ALLENDE****SABER POLÍTICO**

Sheinbaum: guardiana de la austeridad

Si hay alguien en este sexenio, que no soporta los excesos y los lujos en los servidores públicos, es la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Andrés Manuel López Obrador fue muy claro, “no puede haber gobierno rico, con pueblo pobre”. Más de uno pensó que solo era discurso, palabras que se llevaría el viento; no fue así. La presidenta Claudia Sheinbaum ha dejado muy claro que la austeridad va en serio y lo ocurrido con el diputado Ricardo Monreal, debe ser visto y escuchado por muchos que siguen confundidos, disfrutando de las mieles del poder y alejándose cada vez más de la gente.

El diputado Ricardo Monreal sacudió el corazón de las bases morenistas, aquellas bases que lo han dado todo por el proyecto transformador, sin pedir nada a cambio. Que invirtieron tiempo y los pocos recursos que tenían, para dar la batalla desde sus colonias, en contra del sistema neoliberal y en contra del viejo sistema político, donde unos cuantos lo tenían todo y la mayoría carecía de lo más indispensable.

El hecho de que el diputado Monreal, haya sido evidenciado viajando en helicóptero particular de lujo, nos dio a todos qué pensar. Lo hizo, simplemente porque podía hacerlo, porque le gusta hacerlo y porque para él no es algo incorrecto. Así lo manifestó e incluso se aventó la puntada de “lo seguiré haciendo” y háganle como quieran. Todo contra lo que hemos luchado en la cuarta transformación, resumida en un hecho, en un dicho.

Tuvo que salir la presidenta Sheinbaum a dejar claro que esas acciones no serán permitidas, para que el diputado cambiara su discurso y ofreciera una disculpa. Lo más relevante de todo esto, es que, desafortunadamente, Monreal no es el único que se da vida de rico, que disfruta de los privilegios y que se han acostumbrado a los lujos y a una vida muy cómoda. Ya lo dice el dicho, a todo se acostumbra uno, pero es más fácil acostumbrarse a lo bueno que a lo malo.

Los gobiernos emanados de Morena, han puesto mucho hincapié en cortar gastos superfluos, ostentosos y banales. Como lo hizo el presidente Andrés Manuel López Obrador y lo hace ahora, la presidenta Claudia Sheinbaum, logrando grandes ahorros que han permitido destinar un presupuesto histórico a protección social.

Al interior del movimiento de la 4T, se debe convocar a la reflexión; en el gobierno federal y los gobiernos locales, deben acentuar la lucha contra la corrupción. No podemos permitir que este proceso de transformación termine por heredar una nueva camada de nuevos ricos.

Debemos retomar la esencia misma de uno de los principios rectores de la 4T, la austeridad republicana. A veces mal entendida como ahorrar por ahorrar, recortar sueldos, pagar menos al adjudicar contratos. El concepto es mucho más completo, tiene que ver con la eficiencia, eficacia y funcionalidad. Pero, sobre todo, con una forma de vida.

ENTRE GITANOS.**TROLEBÚS PARA LOS CULHUACANES**

Conectar con una línea de Trolebús, la UAM Xochimilco, que en realidad está en Coyoacán, con el Cetram del Metro Tasqueña, es una gran propuesta que debe ser estudiada seriamente. Con la proposición con punto de acuerdo, presentada por el diputado coyoacanense, Paulo Emilio García, se arranca un proceso de discusión y análisis que, de llegar a buen puerto, beneficiará a decenas de miles de habitantes de la zona conocida como “Los



Culhuacanes”, integrada por una de las unidades habitacionales más grandes de Latinoamérica, la CTM Culhuacán, en sus diversas secciones, y múltiples colonias populares, clasemedieras y residenciales. Y esto, habría que sumarle el enorme beneficio que recibirían las y los estudiantes de la UAM Xochimilco, del Colegio de Bachilleres 4 y de la Esime Culhuacán, por mencionar algunos. No será fácil, hay mucho por analizar y resolver; pero el primer paso ya se dio. Al tiempo.

EL HUMANISMO MEXICANO EN EL G20

La participación de la presidenta Claudia Sheinbaum en la reunión del G20, en Brasil, ha sido todo un éxito, y lo mejor, es que les convoca a llevar al Mundo, uno de los tres programas emblemáticos del expresidente Andrés Manuel López Obrador, Sembrando vida. “La propuesta es dejar de sembrar guerras, sembremos paz y sembremos vida”.

•Especialista en Ciencia Política y Gobierno
avilezraul@hotmail.com